

向陽中だより



本校生徒会キャラクター「ひま SUN」

第5号

令和6年9月9日

杉並区立向陽中学校

<教育目標> ◎ よく考える人 ○ 思いやりのある人 ○ たくましい人

感謝の気持ちから協働の気持ちへ

校長 斎藤 耕一郎

いよいよ二学期が始まりました。皆さんにとって夏休みはどんな休みになりましたか。充実した休みになったでしょうか。

パリのオリンピックでは、連日、日本選手の活躍に感動しました。テレビで観戦し、競技する選手の姿にたくさんの感動をもらった人も多かったと思います。選手の競技する姿や試合後のインタビューの言葉に感動し、私も学ばされることがたくさんありました。競技を終えた選手のインタビューを聞いていると、どの選手も口をそろえて言うのが「支えてくれたすべての人へ感謝したい。」という言葉です。聞く人によっては、「とりあえず、放送されているから言っているのだろう。」と思う人もいるかもしれませんが、オリンピックに出場した選手が心の底から口にしているのだと私は思います。また、選手が感謝の気持ちを言葉にすることで、選手自ら再認識しているようにも感じます。

選手の皆さんは日々トレーニングを積み重ね、戦う相手だけでなく自分自身とも戦いながら、日本代表として選ばれたのだと思います。さらに、世界一となる期待を背負って競技するということが、プレッシャーがあったことでしょう。オリンピックに出場した選手は、何年にも及ぶ厳しいトレーニングと日本代表となったプレッシャーに耐えてきたことを想像すると、その結果にかかわらず、すべての選手を称えたい気持ちでいっぱいです。やはり、成功をおさめるトップアスリートともなると、人間的にも優れた選手が多く、「周りのサポートがあって、自分だけの力ではないんだ。」と理解していて、感謝の気持ちを常にもち続けているのではないのでしょうか。また、そこを理解していなければ、自分だけでは厳しい努力も続けられないし、結果を残すこともできないのではないのでしょうか。これは、なにもアスリートに限ったことではなくて、一般の社会でも同じだと思います。君たち中学生にとっても「決して一人ではなく、必ず誰かの応援・協力がある。だから感謝の気持ちが生まれてくる。」と思います。

これから始まる2学期、向陽祭や校外学習などの学校行事がたくさんあります。また、地域のお祭りや町ぐるみ運動会などの地域行事もたくさんあります。たくさんの人々が関わって学校行事や地域行事が行われます。日ごろ向陽中を応援していただいている方々と一緒に活動することで、地域全体に一体感が生まれます。

皆さんが学校行事に積極的に取り組むことで、向陽中は活気に満ち、成果を上げることができます。毎年、当たり前のように保護者と地域の方々に携わってもらっている向陽中の学校行事も、保護者と地域の方々が支えてくれているおかげで成り立っているということを認識してほしいのです。支えていただけるのは、君たちのことを地域の誇りと思っているから応援してくれているのです。向陽中にかかわる多くの方々の協力があり、本当に素晴らしい人たちに恵まれていることを忘れず、日頃からの挨拶だけでなく、言葉に出して感謝の気持ちを伝えられるようになってほしいです。

たくさんの世代の人が集まれば、異なる知識や能力、才能が発揮されます。それぞれの個性と協力しあうことで、より大きな力を発揮することができます。互いに協働することで、学び合い、助け合いながら成長することを可能にし、向陽中だけでなく、地域全体の発展にもつながります。

向陽中の中だけでなく、もっと広く活動を広げ、多くの人と協働し、向陽中にとっても、また、地域にとっても、より良い学びの環境を築くこととなります。

私たち一人ひとりが、自分以外の人に対して感謝する気持ちを認識しながら、協働の気持ちが生まれることを望みます。まずは、自分たちの向陽中から始め、そして、この地域に住んでいる君たちが、地域に感謝する気持ちから地域への協働の気持ちに発展させてください。



2学期が始まります。2学期は行事が盛りだくさんです。行事一つ一つを大切に取り組み、行事が終わるごとに成長できる学期にしましょう。

合唱わくわくレッスン (3年生)



わくわくレッスンは2・3年生を対象に外部からプロの講師をお呼びして指導を受けます。今回、9月4日(水)におこなったレッスンは3年生対象です。プロの講師4名に来校していただき、「響く声の出し方、美しいハーモニーの作り方」をテーマにご指導いただきました。

最初はパートごとに分かれてのレッスン。その後クラスごとでおこないました。受講している生徒はみな、真剣な表情で取り組んでいました。ここで学んだ貴重な体験を基に、10月19日(土)の向陽祭では素敵な歌声をホールに響かせてくれるのを楽しみにしています。2年生対象は9月11日(水)におこないます。講師の先生方、貴重な体験をさせていただきありがとうございました。

向陽中学校体験プログラム (小学校5, 6年生向け)

9月10日(火)高井戸第三小学校、9月12日(木)永福小学校の児童を迎え、体験プロジェクトをおこないます。

小学校5, 6年生が学校紹介や授業見学、体験授業を通して中学校生活や本校の教育活動に理解を深め、進学後、意欲的に学習や生活に取り組めるようにするための取り組みです。

夏休みに校庭の防球網設置工事、屋内運動場(体育館)屋根改修工事がありました。夏休み中に校庭プールの出入り口手前に、防球網をより高くするための工事をおこないました。今までの高さでは、プール西側の住宅に野球ボール、サッカーボールが飛んでいき、ご迷惑をお掛けしてしまいましたので、今まで以上に高い防球網に設置し直しました。

屋内運動場(体育館)屋根改修工事。雨が降ると体育館の屋根から雨漏りがありましたので、修理をしてもらいました。8月の中旬は体育館の部活動ができず、永福小学校の体育館をお借りするなど、体育館部活動の皆さんにはご迷惑をお掛けしました。先日、ゲリラ豪雨や台風10号が来ましたが、雨漏れはありませんでした。

ご心配をお掛けしました。

9月4日(水)9月5日(木)と2日間不審者対応がありました。

生徒の中には、びっくりした人、いやな思いをした人、怖い思いをした人がいたと思います。学校としては、このようなことが起きたときは、警察などの関係機関とも連携し、皆さんの安全を守っていきます。今回のことで、不安感等がある人は、身近な大人や先生方、スクールカウンセラーなどに相談してください。人に話すことが楽になります。一人で悩まず、人と話してみましよう。

「tetoru」でも配信しましたが、今後の対策として直ぐにできることとして、昼の放送時、放送委員だけでなく教員と一緒に放送室で給食を食べることにしました。また、校門横の扉、登下校の時間帯以外は扉を閉め、かんぬきをすることにします。ご承知おきください。

9月14日(土)道徳授業地区公開講座のお知らせ

1校時 8:35~9:35 朗読セラピー「ピカドンを忘れない〜ヒロシマ原爆の手記より」
2校時 9:50~10:40 授業公開 3校時 10:50~11:40 意見交換会
保護者・地域の方でご参加いただける方は、右の二次元コード、もしくは副校長へお電話でご連絡下さい。



10月 1日(火)	到達度確認テスト	10月 14日(月)	スポーツの日(下高まつり)
10月 2日(水)	子小中合同研(⑤3年 研究授業3A:美術 3B:社会 3C:道徳) 1・2年⑤カット	10月 15日(火)	学年リハーサル①②2年③④ 1年⑤⑥3年
10月 3日(木)	一斉委員会	10月 16日(水)	小中合同研(ICT・向陽中) ④クラス練習
10月 4日(金)	英検(第2回)	10月 17日(木)	小中合同研(総合・永福小) ⑥クラス練習
10月 7日(月)	生徒会朝礼(認証式) 安全指導 学年練習 ②3年③1年④2年	10月 18日(金)	⑥クラス練習
10月 8日(火)	社会を明るくする運動 ⑥クラス練習	10月 19日(土)	向陽祭【正装】国立オリンピックセン ター
10月 9日(水)	小中合同研(国語・高三小) ⑤クラス練習	10月 22日(火)	⑤⑥自転車安全利用講習会
10月 10日(木)	小中合同研(総合・高三小) 1・3クラス練習	10月 23日(水)	議案書討議 職員会議
10月 11日(金)	⑥クラス練習	10月 24日(木)	進路説明会(3)
10月 12日(土)	土曜授業 新入生保護者説明会 国際理解教育授業(1, 2) ③クラス練習	10月 25日(金)	一斉委員会
		10月 28日(月)	避難訓練
		10月 29日(火)	小中合同研(外 高三小) 秋季三者面談(3) 始

